Parece que los árbitros estranjeros, un poco

abituados a las bizarras doctrinas internacio-

ales del memorable señor Lopes Netto, no

El sistema Lopes Netto era excesivamente

ómodo: se limitaba sencillamente a redactar

un pequeño pasquin de injurias al ejército

la marina de Chile, en forma de sentencia,

para concluir invariablemente ordenando que

parte de los tribunales que él preside, hai que conocer la historia, el derecho internacional,

la práctica de los países civilizados,—todo lo

rea que ellos no habian sospechado bajo la

Y así, para no tomarse tan inesperada labor.

Los señores árbitros no han alegado razon

Puesto que no tienen objecion alguna que

necer a la forma esterna de las sentencias,

sde que todas ellas han sido redactadas en

alguna para justificar su conducta, que es por

no han encontrado cosa mejor que hacer que

presidencia del señor Lopes Netto.

o?—Absolutamente ninguna.

han impulsado a pensar de distinta manera

pierto la honra y la justicia de Chile.

razon en apoyo de su opinion disidente?

Cada vez que un árbitro estranjero, ha es-

tado en desacuerdo con sus colegas, las sen-

es:—«Acordada con el voto en contra del

fácil cosa decir nó, solo porque así conviene

a los intereses de los reclamantes, sin esponer

Así, pues, en vano se procuraria encontrar

a sus representados, y nó, cuando así les con-

Algunos de aquellos que se preocupan ma

de distraerse y vivir alegremente, que de la

política doméstica o internacional, se largaron

esta semana a Viña del Mar, para ver las fa-

mosas carreras del «Valparaiso Sporting Club.»

esta vez razon sobre los jóvenes campeones

Este gusto por los caballos, --por los vivos,

Yungai, a la chilena y con malicia. Hoi, ya

no se corren sino steeple chases, handicaps

plates, stakes, y otra multitud de cosas que no

Valparaiso sigue siendo nuestro maestro

en estos asuntos. Así, ha principiado a orga-

nizarse aqui un Athletic Club, a imitacion de

que en ese puerto existe hace ya algunos años

hasta el nombre ingles, es mui probable que

Club jimnástice, o literalmente Club atlético.

Este instintivo espíritu de imitacion me ha

INTERIOR.

MANIFIESTO.

El personalismo absorbente de la actua

ménos directos, la persona de su inmediato

sucesor en la direccion suprema del Estado.

A pesar de que nuestra conviccion no po-dria ser otra que la indicada, creimos que an-

ealizacion del propósito comun que nos ani-

ma, era prudente, por motivos fáciles de com-

prender, aguardar el resultado de las delibe-

raciones que en aquellos dias iniciaron los

comités parlamentarios, radical, liberal de Go-

bierno y nacional, para acordar las bases de

una convencion destinada a elejir el candida-

to del partido liberal para la próxima presi-

La convencion que habrá de funcionar se-

gun las bases que hoi publican los diarios de

dencia de la República.

A nuestros amigos políticos:

JUAN DE SANTIAGO.

Como se ha tenido la precaucion de tomar

se entienden, pero que los sportmen encue

tran sumamente divertidas.

la razon de semejante voto.

De nuevo, cariosos jueces!

no concurrir a las sesiones.

lo ménos estraña.

pagara a todos los reclamantes todo lo que

han podido convenir en el sólido e ilustrado

azonamiento del señor Lafavette.

le hecho sus sesiones.

LA UNION.

VALPARAISO, DOMINGO 25 DE OCTUBRE DE 1885.

1.º LA UNION abre un certamen para premiar

CERTAMEN DE "LA UNION."

El premio será de MIL PESOS, y se adjudicará necesariamente a uno de los trabajos pre-

2.º LA UNION se reserva el derecho de publicar todas aquellas novelas que crea convenientes of Louisville, who has just declined the node entre las presentadas, sin que este derecho prive a los autores de la propiedad de su obra New Mexico, wishes to be a member of that para ediciones posteriores.

3.º Cada manuscrito deberá ir firmado por un seudónimo. El mismo seudónimo se repetirá en un sobre cerrado y lacrado, dentro del cual se pondrá una tarjeta con el verdadero nombre del autor.

Los sobres no se abrirán sino despues que el Jurado haya pronunciado su veredicto.

4.º Los manuscritos se dirijirán hasta el dia 1.º de abril de 1886 al secretario del Jurado, don José Ramon Gutierrez M., en la imprenta de LA UNION.

El Jurado lo componen los señores:

- Don Ramon Sotomayor Valdes. » Benjamin Vicuña Mackenna
- » Cárlos Walker Martinez
- » Guillermo Blest Gana » Zorobabel Rodriguez.

El Directorio.

ECOS DEL DIA.

Con una pequeña evolucion doméstica en el seno del balmacedismo, el ministerio ha quedado constituido de nuevo: don José Ignacio Vergara se ha mudado del ministerio de Justicia al de lo Interior, y don Crisólogo Varas se ha mudado de la Corte de la Serena al ministerio de Justicia en Santiago.

Y el mundo en tanto sin cesar navega Por el piélago inmenso del vacío.

Este insignificante cambio de empleados e la sancion definitiva de la candidatura oficial del ex-ministro Balmaceda.

Apesar de todo, y aunque nos encontremos solos en 'nuestro escepticismo, seguimos dudando de que el señor Balmaceda goce hasta el último momento de las complacencias del amo.-Y es que el amo es tan veleidoso, y el favorito de hoi vale tan poco!

No acertamos a esplicarnos qué prodijios de docilidad, de sumision y de humilde acatamiento haya tenido que hacer el favorito para ganarse la voluntad del señor; pero deben de haber sido tales, que al fin van a concluir por hastiar y repugnar al mismo que se los ha impuesto.

Los cortesanos abyectos son como los estropajos: para servirse de ellos, hai que ensuciarlos.-Y una vez sucios, se les arroja a la ba-

Por eso, aunque el nuevo ministerio, o para hablar mas propiamente, aunque el nuevo ministro puede significar el ananzamient momentáneo del ávido pretendiente, todavía queda mucho camino que andar y muchas cosas que ver.

En todo caso, cada acto nuevo que se produce en las rejiones oficiales, es una prueba verdaderamente estalladora del inmenso desprestijio del pretendiente. No se ha podido encontrar un hombre de mediana importancia política que haya querido servir esa candidatura de «medio pelo,» en el ministerio.

Para encontrarle servidores complacientes, ha sido forzoso recurrir a un empleado de los ferrocarriles y a un empleado judicial,—lo que es harto mas grave.

Los porteros de las oficinas públicas están de plácemes:-algunos alientan la esperanza de llegar a jefes; otros principian a pensar en su diputacion; y no faltan quienes sueñen con una cartera ministerial.

Así, pues, los hechos están probando que aquel imperecedero telegrama dirijido por el señor Balmaceda en las postrimerias de su ministerio, a los intendentes y gobernadores, no fué obra personal y esclusiva del entónces

Fué redactado y enviado de acuerdo con el Presidente de la República. Por cierto que eso fué lo que se sospechó desde el primer momento; pero eso es lo que hoi puede asegurarse con entera certidumbre.

El nuevo acomodo doméstico del gabinete ha venido a ser así la proclamacion oficial de la candidatura oficial.

Este reto de don Domingo, no inesperado, pero talvez un poco mas prematuro de lo que se creia, ha hecho nacer en algunos una idea que en estos tiempos de política sainetesca podria mui bien pasar por séria.

Para oponer a la candidatura Balmaceda otra candidatura que no sea mui vivamente combatida por don Domingo, algunos espíritus de buen humor piensan presentar como candidato de oposicion,-a don Domingo Víctor Santa Maria!

Y en realidad, no se divisan mas que estos dos medios de combatir con éxito la candidatura Balmaceda:— o proponer al Congreso una lei que permita la reeleccion de los presidentes en ejercicio; o que todos los partidos los partido de oposicion se unan para trabajar por la estacion del ferrocarril, y tomó el tren para tera ministerial. candidatura de don Domingo Víctor.

Por muchos deseos que tenga don Domingo padre en poner la banda al pecho de su antiguo ministro, siempre se resignaria a preferir que ella quedase en casa.

Con la candidatura de don Domingo Víc tor, dicen los políticos alegres que desean proponerle al país, se consiguen dos cosas que son por ahora el ideal de las personas decentes:-concluir con las candidaturas oficiales en jeneral, y concluir con la candidatura Balmaceda en particular.

Pero no démos todavía mucha publicidad a la idea, no sea que don Domingo padre la encuentre buena, y nos arrebate nuestro candidato de oposicion en perspectiva para convertirlo definitivamente en candidato oficial.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO.

(VIA GALVESTON). (Servicio especial de La Union.)

MADRID, 24th.—The populace are becomrespecting the negotiations in the Carolines apres

King Theebaw, urges the French govern- sar armas para los rebeldes del Perú, no han ment to protest against any sort of British tenido ningun resultado; agotada la discusion, nnexation in Burmah.

CATTARO, 24th.—A native of Albania, today made an attempt to shoot the Montenegrin Minister of War.

The attempt was unsuccessful. When arrested, the man coolly avowed, la mejor novela inédita, orijinal de autor chile- that he was a member of a conspiracy formed no, que se le presente para ser publicada en sus against the Frontier Delimitation Commision, and regretted, that his shot had failed o take effect.

The prisoner was summarily executed. NEW YORK, 24th .- A Post's Washington pecial, says the latest rumor as to the Civil Service Commission, is that Judge Buckner, nination of Chief Justice of the Territory of

His friends say, he approves of the Civil Service policy.

NEW YORK, 24th .- A special from London, says the delimitation of the Zulficar Pass region is finished, and that England has se-

aured for Afghanistan the control of the complete military positions. London, 24th .- M. Tricoupis, the warlike ex-Premier of Greece has been hastily and

inexpectedly summoned to Athens. Important Cabinet changes are believed to e imminent.

M. Tricoupis favors vigorous military action by Greece, in order to extend her frontier, at the risk even of offending the Great

Conflicting reports as to the situation in the Carolines are disposed of by the fact, that the German flag has been raised, and German authority established there.

NEW YORK, 24th.-Mayor Grace registered vesterday, it is said, for the first time. In obedience to a demand, he furnished his naturalization papers dated 1881. Assistant Secretary of Treasury Coon has

been asked to resign. He is a Republican. SAVANNAH GEORGIA, 24th .- A newly appointed revenue officer with two assistants, rent to capture an illicit still.

was suddenly fired upon, from an ambush by chos testos de filosofía. noonshiners.

The revenue officer and one assistant were nstantly killed. The third officer escaped with a bad wound in his side, and his coat riddled with bullets.

Great excitement prevails, and a battle between moonshiners and a posse of citizens s expected. LONDON, 24th.—The Marquis of Lorne Liberal candidate for Hampstead, while

Brentford, was greeted with rotten eggs, and his hat smashed over his head. A general melee took place, in which his

tion, and took the train for London.

(TRADUCCION.)

MADRID, 24.—El populacho está indigna do por la reserva que mantiene el gobierno. ocante a la cuestion de las Carolinas.

Paris, 24.—Comentando el Journal des Débats, la espedicion británica contra el rei Theebaw, dice que urjentemente el gobierno francés debe protestar contra cualquiea anexion británica en Burmah.

CATTARO, 24.—Un sujeto de nacionalidad albanesa hizo hoi una tentativa infructuosa

Cuando se arrestó al culpable, confesó con la vida. toda sangre fria que él era miembro de una conspiracion que se habia formado contra la entia muchísimo haber errado el tiro. El preso fué ejecutado inmediatamente

NUEVA YORK, 24.—Un telegrama especial al Post de Washington, dice que segun el úlmo rumor, tocante a la comision del servicio civil, el juez Buckner de Louisville, quien acaba de rehusar el nombramiento de primer er miembro de la comision.

Sus amigos dicen que él aprueba la polítia de la administracion civil.

NUEVA YORK, 24.—Dice un despacho es pecial de Londres, que está concluida la limiacion de la zona del paso de Zulficar, y agrega que Inglaterra ha conseguido para del mundo. Afghanistan el dominio completo de las poiciones militares.

LÓNDRES, 24.—M. Tricoupis, el belicoso ex-primer ministro de Grecia, ha sido llamado purada e inesperadamente a Atenas. Se creen inminentes importantes cambios

militar de parte de la Grecia, con el objeto

de estender sus fronteras, aunque fuera a riesgo de ofender a las grandes potencias. Las versiones contradictorias, en cuanto a la situacion de las Carolinas, han sido desmen- de significacion política, encargó por telégra-

demanas en esa parte. NUEVA YORK, 24 .- El alcalde Grace se hizo rejistrar ayer, segun dicen, por la primera vez, y al pedírselos, exhibió sus titulos de aturalizacion con fecha de 1881.

Se le ha pedido la renuncia al sub-secretario le la tesorería Coon, que es republicano. SAVANNAH JEORJIA, 24.—Uno ficial recien nombrado de recaudador, con dos asistentes, fueron a tomar posesion de una fábrica claulestina de destilacion, y cuando estaban pasando por una vía desierta, se les hicieron disparos a los tres, de una emboscada, por

noonshiners (contrabandistas). El recaudador y uno de sus asistentes fueon muertos en el acto; el otro asistente escaoó con una herida grave en el costado, y su

evita acribillada de balas. Reina muchisima escitacion y se aguarda un los jueces. combate entre los contrabandistas y un grapo de ciudadanos.

Lóndres, 24.—El marqués de Lorne, canlidato liberal para Hampstead, miéntras pronunciaba su discurso electoral en Brentford fué atacado con una lluvia de huevos podridos, llegando hasta abollarle el sombrero, siguiéndose una batahola indescriptible, en la el de miembro de una Corte de Apelaciones,

AJENCIA HAVAS.

(Servicio especial para La Union.)

VIENA, OCTUBRE 24.-El Reichsrath aus triaco votó un proyecto de lei en contra de

COPENHAGUE, 23 .- El parlamento dinamarqués ha sido prorogado hasta el 18 de di-

Telégrafo del Estado.

Iquique, octubre 23 de 1885. Al editor de La Union.

Peru.—Cáceres espidió en Tarma un dereto ordenando que toda clase de prisioneros peligro: omados por las tropas, sean tratados con todas las clases de consideraciones que determinan las ordenanzas militares, o con las que impo nen la humanidad y guerras civilizadas,

Recomienda pongan en su conocimiento, para dictar providencias convenientes, si nota- nistros? ren de parte del enemigo procedimientos que se apartasen de esas prescripciones o que de para que la jente decente haya tenido que es- cion de un candidato de todo el partido libeing incensed at the reticence of Government, algun modo lastimen los derechos de vencidos conderse, a fin de verse libre de ofertas de ral para la presidencia de la República, sino

PARIS, 24th.—The Journal des Débats, para censurar al gabinete por el ferrocarril de commenting on the British expedition against Huanchaca a Antofagasta y por permitir paasóse a la órden del dia.

EL CORRESPONSAL.

SEMANAS DE SANTIAGO.

UMARIO. - El tercer caso. - Nel mezzo del camin di nostra vita.-Apuntes de un libro de memorias.-Teneduría de libros por pardida triste.—Debe y Haber.—Los dias risueños de un candidato.—A casa de un ministro.—El primer paso en un camino funesto.—Una combinacion en perspectiva.—Se engancha jente para ministros.—Una distraccion accidental.— El sistema Lopes Netto y el sistema Lafayette —Arbitros silenciosos.—Un digno ejemplo dado por el señor Aldunate.—Los árbitros siguen callados.—A Versalles,—Esperanzas y apuestas perdidas.—Caballos y caballos.—Importacion porteña.

24 DE OCTUBRE DEL 85.

Está probado. ¿No es el contajio de aquel suicidio frustrado del muelle Prat lo que llegó hasta el nartel del batallon Arica, en ese puerto, imoulsando a uno de los soldados, jóven y lleno e porvenir, a quitarse la vida?

Si no fuera por lo eterno desconocido del mas allá, si no fuera sobre todo por las leves eternas de Dios y de la naturaleza, hai mo ientos en que uno daria razon a los suicidas -Porque, al fin de cuentas, haciendo el balance de nuestros días, ¿qué viene a ser la vida humana?

Un amigo mio, que ha estudiado a fondo el lenguaje mas cortés y elevado, es evidente que har la filosofía, no en los libros sino en la vida que ha sido el fondo mismo de ellas lo que los derable. nisma, hizo un dia ese balance, cuando el tiempo sonó para él la campana melancólica de los treinta años.—Se ha convenido en que los treinta años marcan la mitad del camino de la vida; y así es la verdad, a lo ménos para los que viven sesenta años. Pues bien, mi amigo se detuvo un momen

to en ese Llai-Llai de la jornada de la vida, y abriendo su libro de memorias intimas, apuntó en él un manojo de observaciones curiosas, —fruto de la filosofía práctica que habia ido recojiendo en el camino. Esa esperiencia con-While passing along a lonely road, the trio densada en pocas lineas, valia mas que mu

> Bien quisiera copiar aquí ese pequeño manual de la ciencia del vivir; pero no me es lícito hacer ediciones fraudulentas de ajenos trabajos inéditos. Pero en resúmen, mi filósofo llegaba a esta

desconsoladora conclusion: aunque llevaba treinta años de existencia, no habia vivido en que los otros jueces.—Los votos personales del señor Aldunate son verdaderas obras ealidad mas que cinco años escasos, pero mui escasos, de vida propia y libre. Su contabilidad era mui sencilla. attempting to deliver his campaign speech at De los cuatro primeros años de su vida, no ruardaba ni noticias, habia estado sin la con-

iencia de su propio ser, sin la responsabilidad de sus acciones, sin siquiera la facultad supporters were vanquished, and the noble de retener el recuerdo de sus horas felices o Lord fled through the rain to the railway stades of the supporters were vanquished, and the noble de retener el recuerdo de sus horas felices o descraciadas. 10 años los habia pasado durmiendo,-con un cálculo de 8 horas diarias de sueño. Y por

ierto que dormir no es vivir realmente. 6 años, por lo ménos, debian imputarse al rabajo, durante el cual no dispone uno de sí estas palabras que se han hecho sacramentanismo, ni puede consagrar ninguna de sus facultades a la consideracion de su propia señor Tal.»—Y por cierto que es mui cómoda existencia.

3 años debian imputarse a las diversas partidas de vestirse, lavarse, comer, etc. Y por último, 2 años gastados en viajar de

un punto a otro para negocios, en esperar de en las actas de los tribunales arbitrales, ni en pie o sentado a alguien o alguna cosa, en pre- sus sentencias, el motivo que haya impulsado para asesinar al ministro de guerra de Mon- pararse para algo,—en esas mil incidencias a los árbitros estranjeros para clausurar de que son los verdaderos momentos perdidos de hecho los tribunales. Esos caballeros se han Todo eso forma un total de 25 años.—sin de lo que han dicho o pensado. Y es

contar todavía el tiempo de colejio, las horas realidad no han dicho ni pensado nada. Se comision de limitacion de las fronteras, y que de clase, durante las cuales no es uno dueño han limitado a decir si cuando eso convenia darle una significacion inequivoca. Ahora bien, en esos cinco años de vida propia, -o para hablar en términos forenses,-

habrán sido las horas de placer? Mi amigo no queria-pensar en ello, para no sentirse tentado a cometer una desesperada uez del territorio de Nuevo Méjico, desca infraccion del quinto mandamiento de la lei de Dios.-Pero de toda esa sobrecojedora aritmética se deduce el triste ascima de que la vida humana es una pobre, pobrísima cosa.

en esa «cuarta de libre disposicion» ¿cuántas

Sin embargo, se lucha asperamente por la vida y por los frájiles y deleznables honores

Que lo diga el pretendiente Balmaceda, que despues de haber pasado horas bien amargas, está gozando ahora de los dias rosados de su

Es ya un hecho que no se discute en los circulos políticos: el afanoso señor Balmaceda es definitivamente el candidato oficial.tambien muchos millones en las patas del ca-M. Tricoupis favorece una vigorosa accion Despues de las curiosas maniobras de los coballo de espadas y del de bastos? mites parlamentarios, ha venido a comproba nó por los de Olea.—fué impuesto por Valese hecho la formacion del nuevo gabinete No pudiendo don Domingo encontrar un paraiso a la capital. Antes no se conocian aquí mas carreras que las de la cancha de

ministro en Santiago, ni entre les hombres tidas por el hecho de haberse izado la bandera fo uno a la Serena, y tomado de entre el grealemana y de haberse instalado las autoridades mio judicial.—Es el primer paso, la tristísima iniciativa para volver a introducir en nuestro mecanismo político la deplorable y odiosa mezcla del Poder Judicial con el Ejecutivo

La lei de incompatibilidades no fue hecha para ser burlada; el lejislador quiso que en ningun caso fuese ocupado un juez en cargos políticos. Señaló tres años de plazo para que el que ocupase un puesto político pudiera pasar a su puesto judicial; pero no señaló plazo la cosa surja. Si se llamase sencillamente alguno para que un juez pudiese ser ministro, porque no quiso ni siquiera ponerse en ese caso -Confiaba en la digna abstencion de los jue-

ces, y confiaba en que el Presidente de la Re pública no trataria de valerse de ellos. No hecho pensar en mas de una vez en si será pensó jamas que habria un Presidente que no cierto que Darwin tiene razon. tuviese por amigo en todo el país a un solo hombre de alguna importancia política, y que se viese obligado por la necesidad a recurrir

Cuando se tiene que echar mano hasta de os empleados subalternos de una oficina de ferrocarriles, bien se comprende que se recura a los ineces.

Entretanto, algunos se han pregantado cómo es que don Emilio Crisólogo Varas, ha podido cambiar un destino estable, como es

La respuesta es mui sencilla: al ofrecerle una cartera, don Domingo propuso a don Cri- Estado sea real y efectivamente elejido por sólogo una combinación que lo dejaba todo la nación, el partido liberal tendría ante todo en salvo, a saber: cuando don Crisólogo salga que combatir, y combatir de frente, con un del ministerio, don Antonio Varas jubilara de su destino de director de la Caja Hipotecaria, y se dará este rollizo empleo al ministro saliente.-Con lo cual, don Crisólogo no vaciló mas, y empuñó bravamente la cartera. está llamado a designar, por medios mas o

Antes, empero, de llegar a este resultado, don Domingo tuvo que pasar por apretados rances para proporcionarse un ministro. Una pequeña anécdota, cuya autenticidad oueden garantir mas de un testigo, da idea tes de celebrar acuerdo alguno tendente a la e esos aprietos y de esos apuros.

Un conocido caballero de Valparaiso pasa

ba en aquellos dias por la plazuela de la Moneda, cuando de pronto le sale al encuentro otro caballero amigo suyo, y le dice con aire sorprendido como quien vé a otro en grave -Cómo! ¿te atreves a andar por aquí?

-Y qué es lo que hai? preguntó el porte--Pues no es nada! ¿no sabes entónces que

la capital, aprobadas por el comité nacional y por la mayoría del liberal gobiernista, no en la Moneda están reclutando jente para mi-Y esa era casi la verdad: poco ha faltado tiene evidentemente por objeto la designaapresados.

Bolivia.—Las interpelaciones proyectadas una cartera de ministro. Que a tiempos tales el de proclamar el nombre de un candidato hemos llegado al fin!

La atención pública se ha visto accidentalnente distraida de los asuntos políticos de la Los tribunales arbitrales han suspendido

No es posible disimularse que el comité liberal gobiernista solo ha tenido en vista en todos sus procedimientos a un candidato oficasa, para fijarse en un incidente de carácter cial; puesto que, desde el primer momento al iniciar sus trabajos, pudo disponer de la propia firma del entónces Ministro del Inteior para dirijir a los intendentes y gobernadores el telegrama oficial de 13 de agoste iltimo, que la nacion entera conoce y que cons ituye a esos funcionarios en los ajentes titulados y efectivos de la proyectada convencion de 17 de enero de 1886. Así lo ha reconocido el Presidente de la República, al no reprobar

Tampoco se comprende, sino bajo el supuesto de que la mayoría del comité liberal gobiernista y nacional sostiene una candida tura oficial, su negativa tenaz para aceptar e edian, -y a veces mas de lo que habian pevoto acumulativo en la eleccion de los 345 lelegados departamentales y la necesidad de El sistema del señor Lafayette impone un la mayoría de dos tercios para la proclamapoco mas trabajo: para formar dignamente cion del candidato.

Delegados departamentales elejidos por lista completa, sistema rechazado por la lei en las elecciones de diputados y municipales cual impone a los honorables árbitros una ta- y con facultad de designar el candidato presidencial por simple mayoría absoluta, no producirán otro resultado que el predominio de las influencias oficiales, sin traba ni limitacion alguna, en todos los actos de la convenion acordadas el 13 del actual.

No hemos vacilado, en consecuencia, e acordar unanimemente el rechazo de esa pro vectada convencion; ante todo y sobre todo. porque no nos inspira confianza alguna la manera cómo se pretende hacer la disignacion de los 345 delegados departamentales l lenguaje mas cortés y elevado, es evidente que han de formarla en su parte mas consi-

ha irritado.—¿Quieren entónces los señores Apesar de las esquisitas precauciones que arbitros constituirse en jueces, no sólo de las la última lei de elecciones de 9 de enero de causas sometidas a ellos, sino de la propia con-1884, ha tomado para impedir y castigar los ciencia del presidente de los tribunales?delitos electorales, es doloroso tener que con-Estaban entónces empeñados y dispuestos de fesar que léjos de disminuir, ellos han asumi do proporciones gravísimas en el mes de marzo ntemano a fallar en contra de Chile todas las reclamaciones que se presentaran?—¿Estiman último. Cuando no se han cometido abusos tan notorios como los de las llamadas como una ofensa personal el que algunas senencias sean favorables a nuestro Gobierno? elecciones de Vichuquen y San Javier de -Curiosos y estraordinarios jueces, en ver- Loncomilla, se ha echado mano del robo de rejistros, del secuestro de mayores contribu-Y de nuevo, ¿que razon han exhibido para yentes y se ha llevado el desenfreno hasta el punto de combatir no solo las candidaturas paliar la inusitada resolucion que han tomade los conservadores, naturales adversarios de Cada vez que el arbitro chileno ha estado la actual administracion, sino tambien las de en desacuerdo con sus colegas, se ha tomado liberales probados, cuya única falta ha sido el trabajo de redactar su voto por separado, la de negarse a servir la política que impera

nanifestando ámpliamente las razones que lo en la Moneda. El cancer de la intervencion oficial ha cundido ya tanto, que hoi asume un carácter verdaderamente depresivo de la dignidad y decoro nacionales.

maestras de lójica, de raciocinio, de autoridad y de evidencia, que bastaban para justificar Si la imparcialidad y rectitud de los ajentes de la administración ha dejado tanto que su opinion y para poner perfectamente a cudesear en las últimas elecciones, efectuadas Y entretanto, ¿cuál de los árbitros estranbajo el amparo de las prescripciones penales de jeros ha imitado el honroso y digno ejemplo la lei de 9 de enero de 1884, ¿qué confianza dado por el señor Aldunate? ¿Cuál de ellos ha podrá inspirar una eleccion de delegados de la lei de 9 de enero de 1884, ¿qué confianza fundado jamas sus votos personales? ¿Cuál de partamentales, que no estará sujeta a sancion dguna positiva? llos ha exhibido alguna vez la mas lijerísima

nido ante la Constitucion y la lei, continuara su vertijinosa carrera en un campo abiertencias han terminado uniformemente con to donde no encontrará valla alguna que la Las últimas evoluciones ministeriales y la

La intervencion oficial, que no se ha dete

actual composicion del gabinete, no son ciertamente síntomas llamados a tranquilizar o atenuar las sérias aprensiones que nos preocupaban al aceptar el honroso encargo que nos confirió el acta de 7 del mes próximo pasado. El peligro que entónces divisabamos, e

ahora perfectamente tanjible. La circunstancia de llamar a la convennuar ese peligro, lo grava hasta el punto de Es notorio que faltan en el Senado seis se nadores propietarios: dos de Santiago, uno de

O'Higgins, uno de Curicó y dos de Talca. Lo es tambien que en la Cámara de Diputados faltan 19 miembros propietarios y 6 suplentes. Con seguridad puede afirmarse que esas acefalías, sin precedente en los fastos parlamentarios de Chile, no se habrán llenado ánes del 17 de enero del año entrante. Naturalmente debe prescindirse de los Se habian mandado de aquí dos adalides miembros conservadores del actual Congreso cuando se trata de una convencion que se ti-

nuevos, en los cuales estaban cifradas muchas esperanzas,—y muchas apuestas: Quinague y tula liberal. Y todavía, para cerrar las puertas a los numerosos senadores y diputados que Esperanzas y apuestas quedaron sepultadas votaron en el año último la separacion de la en la cancha de Versalles. Dos viejos luchadores, Malek-Adel y Cachapoal II, han tenido Iglesia y del Estado, se exije a los miembros de la futura convencion de enero de 1886. que se comprometan a ratificar una propo-Y pensar que muchos miles de pesos estaban sicion de reforma constitucional que pugna envueltos en las patas de aquellos dos anicon sus principios, y que no es en realidad sino un elemento de division y anarquía entre Despues de todo, ¿acaso no se han perdido los mismos liberales.

Hechas las deducciones precedentes, se percibe sin esfuerzo que, al llamar a la convencion en proyecto a los congresales en actual jercicio, se ha tomado la precancion esquisita de escluir de ella a todos aquellos que no se han manifestado adictos a la candidatura

¡La Nacion apreciará la seriedad de semeante procedimiento! Tales son, en resúmen, las razones que nos han inducido a rechazar la proyectada con-

encion de enero de 1886. Pero no basta eso solo. Es menester combatir franca y resueltamente la candidatura que de esa convencion habrá de nacer, para lefender así la facultad que la República tiene de designar, por su libre, esclusiva y soberana voluntad, a su primer majistrado. En esta obra de probidad y de verdadera reivinde seguro que no naceria tan pronto a la dicacion de un derecho tan sagrado, debe aceptarse la cooperacion de todos los grupos personas que se sientan animados del noble leseo de que el Presidente de Chile sea real

efectivamente elejido por Chile. Movidos por las consideraciones anteriores emos aprobados por unanimidad, en sesion de 19 del actual, los tres acuerdos siguientes: 1.º Rechazar la convencion que resulte de las bases aprobadas por la mayoría del comité liberal gobiernista y el nacional en reunion

del 13 del presente. 2.º Combatir franca y resuelmente la candidatura presidencial que habrá de nacer de dicha convencion.

3.º Continuar procurando el acuerdo de toadministracion nos hizo comprender, desde los los grupos o personas que estén decididos a no aceptar candidatura alguna oficial para miembros de la Junta Directiva constituida a próxima presidencia de la República. por acta de 7 de setiembre último, que, para Santiago, octubre 22 de 1885.-Vicente Realcanzar el propósito de que el futuro jefe del jes.—Miquel Luis Amunategui.—Diego Barros Arana.—Pastor Cerda.—Melchor Concha Toro.-José Antonio Gandarillas.- Adolfo Guerrero. - Jorje Huneeus. - José Manue nemigo poderoso. Ese enemigo es el oficialis-Hurtado Ugarte.-Adolfo Ibañez.-Ricardo mo gubernativo que admite como algo per-Letelier .- Augusto Matte .- Jose Miguel Valfectamente natural la idea de que el Presidés Carrera.—G. Puelma Tupper, secretario dente de la República es quien únicamente -José Alberto Bravo, secretario

CRONICA.

PEDRO V. O'RYAN, MÉDICO-CIRUJANO. Independencia, número 170. Consultas de 11 de la mañana a 1 de la tarde

DENTISTA-CIRUJANO. Especialista en planchas y coronas de oro. Victoria, 285.

DOCTOR SEVERO F. PEÑA I LILLO.

Turno médico. BOTICAS.-Para el primer cuartel, calle de

an Juan de Dios núm. 3. Para el segundo cuartel, calle de la Victoria úmeros 76 y 78. Para el tercer cuartel, calle de Chacabuco

núms. 8 y 10.

MATRONAS.—Para el Puerto, calle del Clave Para el Almendral, calle de la Independencia.

Turno judicial. CIVIL.—Aboyado, don Fernando Fuente. Procurador, don Alcibiades Uriondo. Receptor, don Juan Francisco Gutierrez.

CRIMINAL .- Abogado, don Ramon Domin Procurador, don Pedro N. Cubillos. Receptor, don Ignacio 2.º Prieto. Juez de turno don Epifanio del Canto.

Secretario el señor Arma. Calendario.

Domingo, 25 de octubre.—San Gavino y san Crisanto, mars.; san Fruto, cf., santa Daria, mr.—Para que cada uno lleve con conformidad ar.—Para que cada uno lleve con control vió profundamento a la vió p mr.; San Luciano, mr., y san Rústico.—Para que todos conozcan las obligaciones de su estado.—Perdon de las ofensas.

Nuestros pronósticos.-El resultado e las carreras del juéves pasado vino a confirmar casi en todas sus partes los pronósticos

que hicimos respecto de dichas carreras. De las seis que se corrieron, los caballos de las cuatro primeras, que señalamos con cinco dias de anticipacion, como vencedores, ganaron el premio en sus respectivas lides; y de las otras dos, en que fallaron nuestras pre-sunciones, uno de los cahallos que señalabauna de dichas carreras.

Este resultado nos alienta a hacer nuevo pronósticos acerca de las carreras de hoi. Desde luego observamos a nuestros lectocarrera, el triunfo sera disputado entre Malek la, y dijo en el primer escrito que presentó al Adhely Polly Perkins, apesar de que nos asisten temores de que Polly Perkins no corra

en esta carrera. En la 2.ª carrera, corriendo Polly Perkins, el éxito de esta hermosa yegua no se puede poner en duda ni un solo momento; pero no corriendo, el triunfo seria disputado por

La 3.ª carrera cuenta con tres contendores de reconocida importancia, tales como Stockwell, Qui dura vince y Nobility. Intencionalmente hemos dado la colocacion en que creemos que llegarán a la meta, apesar de que algunos han hecho apuestas en favor de Qui dura vince.

Para la 4.ª carrera, apesar del último triunfo obtenido por Bon Jour, señalamos a Heather Bell y Endimyon, como probables vence-En la 5.ª carrera, el veleidoso entusiasmo

de nuestros Sportsman ha dejado a un lado al

tomar con toda resolucion à Cachapoal II; por nuestra parte nos inclinamos a Terror. Sesta carrera. Esta carrera, una de las mas importantes del dia, cuenta con mui buenos nchadores. Inscritos Coralia, Quillota, Cometa, y Porte Bonheur, entre otros, el triunfo será rudamente disputado entre los que hemos citado. Muchos han tomado a Coralia y dejado la cancba; pero a nosotros nos parece un tanto atrevidas estas apnestas.

Tal es la impresion que nos ha dejado el estudio, aunque lijero, que hemos hecho del Paddock y pesebreras. Podemos mui bien equivocarnos, pero nos asiste la esperanza de que estas presunciones no hau de tener ménos fortuna que las que hicimos respecto de

las primeras carreras. No es mala leccion.—Segun telegrama de ayer, parece que el Marques de Lorne, verno de la reina Victoria y candidato liberal a la diputacion de Hampstead, ha recibido una correteada que no admite réplica. Este guardado bien de no dejar ni siquiera rastros cion a los miempros del Congreso actual, y candidato, que no es por cierto oficial, fué reibido con una lluvia de huevos y correspondiente acompañamiento de silbidos que ahogó este trataba de convencer a los electores de la

rentaja de su eleccion. Si entre nosotros se recibiese a ciertos candidatos tal como ellos merecén, de seguro que tendríamos que pedir huevos al estranjero. Buen susto.—Uno y mayúsenlo se llevó una familia que habitaba una casa de dos pios, situada en la calle de la Libertad, núm.

40, y que comenzó a desplomarse a eso de la ına de la mañana de ayer. Dicha familia tuvo que trasladarse con camas y petacas, en medio de los sustos consiquientes, temerosa de que la caida del edificio

Como podrá suponerlo el lector, hubo grios, llantos y desmayos; pero felizmente pasó la cosa sin que hubiese desgracias personales La casa es de propiedad de doña Pascuala

Las calderas del «Huáscar».—A la v media de la mañana de ayer estaba ya el monitor Huascar atracado al Muelle Fiscal y listo para recibir sus calderas. A las 7 en punto comenzó la operación de

izar las calderas y a las nueve, dos de éstas habian bajado con toda felicidad al departamento correspondiente. Las otras calderas, que pudieron haber quedado en sus centros respectivos ayer mis mo, serán colocadas el lúnes a primera hora Ignoramos qué motivos haya tenido la casa constructora para demorar hasta el lúnes la terminacion de estas operaciones, pues

si dos horas bastó para que se colocaran las

mas difíciles, sobró tiempo para hacer otro tanto con las que han quedado para el lúnes La operación se hizo, en su mayor parte con la grua hidráulica, completándose con las gatas que dieron la colocacion precisa a la calderas. Por cierto que no ha habido que lamentar desgracia de ningun jénero como aconteció no hace muchos años al ejecutar esta misma operacion, por medio de cuerdas espias que se cortaban, trayendo como consecuencia inmediata algunas pérdidas de de

los y otras desgracias personales. En peco tiempo mas se hará la última prueba de estas calderas, emprendiendo con este objeto, un viajecito a Quintero, segui

Torpedera.-A las diez de ayer fu anzada al agua, del varadero de la Caleta In glesa o de la Pólvora, una nueva torpedera. La lancha a vapor del Cochrane la remole por la bahía, dando un resultado favorable. egun parece, esta prueba a que fué some-

La torpedera gobierna a vapor el timon os votalones y es del sistema mas moderno el de Thornveroft. El señor intendente iba embarcado en l emolcadora.

En esta comandancia se necesita a Margarita Diaz, Florinda Leiva y Narciso 2.º Ver Nombramientos.—Se han nombrado nspectores de la subdelegacion 14.ª a los se

fores siguientes:

Comandancia jeneral de armas.

Para el primer distrito, don José María Astorga, y para el segundo don M. Enrique Grez y Vela. Erogaciones para el Hospital de Caridad.—A las erogaciones recojidas en el cerro de la Concepcion y ya publicadas, tenemos que agregar la cantidad de 15 pe-

sos donada por el señor Junius Corsi, Conul de Italia Orden jeneral.-Jefe de servicio para ioi, el sarjento mayor graduado don Juan García V. y para mañana lúnes, el señor coronel graduado don Hipólito Beanchemain. Buque de guardia para hoi la cañonera Pilcomayo, y para mañana 26, el Cochrane. El barómetro de la Bolsa Comer-

cial, marcaba ayer a las 4 P. M. variable El termómetro centígrado, 21 gra-

El higrómetro, 68 grados de hume-

nicipal de tres y media a cinco y media de la tarde, la banda de música del batallon de Marina, y en la plaza de la Victoria, de del batallon Arica 4.º de línea.

ocho a nueve y media de la noche, la banda -Hé aqui las piezas que tocará la handa

del batallon de Marina.

1.ª Polka, Catarina.

2.ª Fantasia de Belisario.

3.ª Valss, La Noche. 4.ª Poutpurri de la Traviata. 5, a Vass, Hijos Volantes. 6.a Paso doble, El último beso

Interesante cuestion judicial No se habrán olvidado, por supuesto, nnes. tros lectores de un suceso trájico que llamo mucho la atencion del público y que conmo-vió profundamente a la sociedad porteña,

En ese dia, la señora Micaela Belauzarán viuda de Pellissa, y su sobrina, doña Rosalia Belauzarán, fueron atropelladas por el tren espreso que parte de Valparaiso para Santiago a las 8 A. M., y ambas sucumbjeron en

La señora Belauzarán de Pellissa habia otorgado un testamento en el que nombraba heredera universal a su sobrina Rosalia Be-

mos como vencedor, saco el segundo lugar en rari, se presentó a uno de los juzgados civiles representados. Se opuso a esta peticion del señor Ferrari, don Cárlos Sanchez A., como apoderado de doña Rosario y Joaquina Belanzarán, hermanas de la testadora, doña Micaejuzgado que, de acuerdo con sus comitentes, niega la prioridad de la unerte de doña Micaela a la de doña Rosalia, y que en posesion de datos verídicos que demuestran lo contrario, ofrece a su vez contrainformacion a fin de dejar justificados cualesquiera de estos hechos: o que doña Rosalía murió con anterioridad a doña Micaela, o a un mismo tiempo, o a un tiempo imposible de establecer la anterioridad o prioridad de la muerte de una respecto de la otra; que sea por a parte cualesquiera de los tres hechos o nó. ustificado lo contrario por el señor Solari, el testamento no tiene valor alguno en cuanto a la institucion de la heredera doña Rosalía, y en tal caso la herencia de doña Micaela corresponderia a sus herederos abintestatos, esto es, a sus representados, por ser los únicos mas próximos parientes lejítimos de doña Micaela

Se suscitó entónces nn litijio interesanti-

disyuntivas mencionadas, podia cambiar de paradero la gran fortuna de la señora Belan zarán de Pellissa. Este esclarecimiento ha tratado de producirse por ambas partes litigantes, por medio de pruebas y de informes de médicos que, para

ríctimas de la trajedia del 8 de febrero. la conviccion de que nuestros suscritores la leerán con sumo interés.

y Ca., se exhibe desde algunos dias un cuadro El asunto de este cuadrito, es la varadura del Angamos, en el Estrecho de Magallanes,

Esta tela encierra en su reducida dimension, pinceladas que merecen aplansos entusiastas, v inceras felicitaciones. Hai en ella un cielo de dificilísima ejecucion, por su trasparencia, a pesar de las oscuras nubes que lo sombrean. Los

Muerte repentina. - Como a las 5 de a tarde de ayer, Antonio Pizarro, que traba-

onduciéndolo a su casa, cerro de las Ramala Empresa de los Ferrocarriles del Estado,

se ha nombrado para este puesto, a don Aula efijie de Cárlos III. Dichas monedas son el periódico referido, que no es fácil conocer-

riniesen por aquí, las indicadas moneditas,

quí el sumario del último número: Puerta Pia en Roma, por donde entraron os italianos el 20 de setiembre de 1870 (graoado.)—Guardaos de él.—María, auxilio de os cristianos.—El liberalismo es pecado (coninuacion.) - Instruccion Religiosa: Continuacion de la Oracion dominical o Padre nuestro.—El Cruzado (leyenda orijinal.)—Crónica

Vacional.—Jubileo Circulante.—Avisos. Otro acuerdo del «Sporting Club». -El directorio del Sporting Club ha acordado ibseguiar a los caballos Cachapoal II y Cometa a cantidad de 700 pesos al primero y de cien pesos al segundo, valor integro de los premios destinados a la tercera carrera del dia 22 del

CULTO

PRIMERA COMUNION.—El 1.º de noviembre, estividad de Todos los Santos, a las 8 A. M., endrá lugar en la iglesia Matriz, la que todos los años se hace en el mismo dia, para los niños

Domingo 25 se dará principio a uma solemne novena en favor de las benditas al mas del purga-Predicará el domingo 25 el reverendo padre

El lúnes 26, el padre Gregarr a. Mártes 27, el señor Rector d'el Seminario. Miércoles 28, el reverendo paldre Garriga-

DEFUNCIONES.

Belauzarán; que el indicado testamento, por los motivos que aduce, es nulo. famoso Pisco, talvez con no poca razon, para

sobrevivió a quién en la catástrofe del 8 de febrero de 1880: si la tia a la sobrina, o ésta aquella; o si en la imposibilidad de averiguar uno n otro hecho, se presumia, como el Código lo prescribe, que la muerte de ámbas Del esclarecimiento de cualesquiera de las

emitirlos, han ido hasta exhumar, despues de algunos meses de sepultura, los restos de las El curso de esta causa, los incidentes ocuridos en ella son de grande interés; por eso

La varadura del «Angamos.»—En por completo la voz del candidato, cuando al óleo de pequeñas dimensiones, y que es una

Lopez.

hai perspectiva, distancias, aire y tal vida que uno cree estar a la orilla, de pié en un roca. Está ejecutado con una inclinacion de 45 grados, segun el cuadrante.

jaba en la Avenida de Errazuriz como jornaero, cayó muerto repentinamente, sin saberse nún la causa que produjera su fallecimiento. Pizarro era soltero, de 35 añes de edad y

Nuevo cajero .-- Por fallecimiento de don Emilio Prieto, cajero de la 1.ª seccion de Moneda de oro.—Dice La Estrella de

lo a la simple vista, y que por el peso y el sonido se puede ver que el metal de que son No es demas hacer la advertencia, por si

Relijiosa. — Noticias estranjeras. — Crónica

A fin de que puedan prepararse, los que nece

la catástrofe.

lauzarán de Ferrari. Don Agustin Ferrari, representante legal

simo. En él se ha tratado de esclarecer quién habia sido simultánea.

la publicamos integra en la cuarta pájina con

y ha sido tratado por el autor, tomando en consideracion la nota oficial pasada sobre el particular por el señor comandante don J

claros, en este cielo, son irreprochables. En cuanto al mar y su difícil oleaje, ha sido ejecutado con toda felicidad y acierto;

Recomendamos a nuestros lectores esta preciosa tela y felicitamos por ella al señor lon Enrique Lopez Vargas, su autor.

querido de sus compañeros de trabajo. De su cadáver se hizo cargo su familia,

anamá que se pretende hacer circular en esa ciudad unas medias-onzas españolas con falsas, pero están tan bien falsificadas, segun

ue pueden pegarla a cualquiera. El «Mensajero del Pueblo».-Hé

siten, desde el domingo 25 hasta el sábado 31 se esplicará, por el cura, la doctrina, a las 4 P. M. IGLESIA DE JESUS.—Calle de Portales.—El

Música.—Hoi tocará en el Parque Mu- Antonio Rodriguez, de 58 años, pulmonas.

José E. Sartori, de 38 años et ásis; José del T.